

GAETÁN = GAETANO = CAYETANO

Es el nombre de la borrasca que ,a primeros de Enero-21, le sigue a FILOMENA.

Y ,en los que podamos, vamos a tomar pie de estos nombres para repasar la incidencia que, con el tiempo, han tenido en nuestro pueblo. Gaetan ,Gaetano ,Cayetano es lo mismo y por la última de sus nomenclaturas se nos viene a la mente la Casa de Alba que ha generalizado y divulgado algo más el nombre de Cayetano/a.

De entrada, Gaetán quiere decir natural de Gaeta, una antigua ciudad italiana como aquí se apellida Aragonés uno que no es de Aragón.

Nosotros, en el pueblo no tenemos Gaetán ni Gaetano (me suena que sí lo hay en el país vasco) pero sí que hemos tenido y tenemos Cayetano , aunque la historia que conocemos no nos da más que tres y todos con la misma raíz : el Sr. Cayetano (Bienve), que nació en el 1.914 y le pusieron este nombre (padrinos Aureliano y Petra) que no existía en el pueblo ,ni en sus antepasados ,al menos en el tiempo en que tenemos referencias, ni era el santo del día en que nació.

Y él apadrinó y puso el mismo nombre al que conocemos por TANO (año 1.943) e influyó para que su último hijo varón (que nació en Sancristobalejo y fue bautizado en Cipérez) lo llevara también (año 1.956). Fue bautizado en Cipérez pero trajo a su novia de bien lejos para casarse aquí, en el Cubo.

Y...contad si son tres y está hecho: no hay más "Cayetanos " aunque quiero recordar que en los veranos viene por aquí una guapa pequeñita que se llama Cayetana y sus abuelos sí que son de El Cubo y tienen casa al final de la " Calle Sin Salida".

Y de santos, tan escasos que solo hay uno con este nombre : Cayetano. Era abogado y cambió el rumbo de su vida por el sacerdocio porque " no es de recibo que Cristo viviera como pobre y yo viva como rico".

Y junto con otro sacerdote que llegaría a Papa de 1.555 a 1.559 ya con ochenta años (Pablo IV) fundó una orden , los " teatinos" ,tratando de ejemplarizar a los sacerdotes y de motivarles en su apostolado parroquial.

El motivo de escribir sobre Cayetano=Gaetán=Gaetano no es otro que el nombre de las borrascas de enero-2.021 : Filomena...Gaetan...Hortensia...Ignacio todas ellas seguidas y "lloviendo sobre mojado o echando más leña al fuego" como si no tuviéramos bastante ya con la pandemia... Esto es una pesadilla ...

TODO LO QUE NO SE DA, SE PIERDE
(Proverbio indio)

A DONDE NO LLEGA LA CIENCIA,
LLEGAN LOS MILAGROS

HORTENSIA

Se pisan los talones las borrascas de segunda quincena de Enero-2.021.

Filomena...Gaetán(Cayetano)...Hortensia... Pues, de santa Hortensia, una y de muestra pero a la que se ha perdido el rastro pues no consta ya en los libros.

Su nombre significa " la jardinera".

Y en la historia ,la más famosa fue la madre de Napoleón III. (siglo XIX).

Y con el nombre de Hortensia en el pueblo, no está nada mal con una decena de ellas.

La primera (Catalina-Hortensia) nació y fue bautizada en Bañobárez si bien todos (padres, abuelos y padrinos) eran de El Cubo.(1.909)

Casó con Nicanor en El Cubo (1.930) y fueron los padres de Acacio y Nicanora.

La segunda M^a Hortensia nació en 1.913 y casó con Pedro (1.939). Una nieta (más de la parte de Cipérez) creo que se llama Horten.

La Hortensia de Nicanor (en 1.944) fue madrina (en solitario por ser ya viuda) de Hortensia-Marcelina (Alberto) hija Teófilo y Otilia Sara.

Mª Hortensia (1.956) hija de Aristides y Mª Josefa tuvo de padrinos a Juan Agustín y Nicanora (esta hija de la primera Hortensia). Y Juan Agustín y Nicanora (en 1.957) tuvieron una hija a la que le pusieron como la abuela : María Hortensia.

Antes (en 1.945), José y Benigna le pusieron Hortensia a una hija sin antecedentes familiares con este nombre.

Y ,volviendo a Bañobárez, una hija de Tomás y Hortensia-Oliva, nieta de la centenaria Tomasa de Bañobárez, se llama Mª Fca. Hortensia (año 1.954).

Y, para no dejar nada en el tintero, Virgilio casó con Hortensia (de Ituero) y su nieta se llama Hortensia (Horten).

Y...s.e.u.o. (salvo error u omisión), esto es lo que ha dado de sí la Hortensia-borrasca que da paso inmediato a la borrasca Ignacio.



LLUVIA CAÍDA EN EL CUBO DE D. SANCHO

(2.014 A 2.020 INCL.)

	2.014	2.015	2.016	2.017	2.018	2.019	2.020	TOTAL	MEDIA
ENERO	79	37	163•	20	46	31	31	407	58
FEBR.	101•	17	71	84	47	9	2	331	47
MARZO	40	5	41	35	231•	35	50	437 •	63 •
ABRIL	61	63	133•	8	100•	91	115•	571 •	82 •
MAYO	39	14	72	35	68	9	54	291	42
JUNIO	21	39	10	27	47	21	6	171	24
JULIO	-	-	-	32	10	69	18	129	18
AGOSTO	-	3	2	4	1	29	10	49	7
SEPT.	84	12	13	-	35	22	38	204	29
OCTUB.	41	124•	75	10	31	61	102•	444 •	64 •
NOVBRE.	97	42	65	44	157•	104•	74	583 •	83 •
DICBRE.	22	23	21	47	20	92	43	268 •	38
TOTALES	585•	379	666•	346	793•	573•	543	3.885	555

EL MISIONERO ES COMO UN PUENTE ENTRE
DIOS Y LOS HOMBRES
O COMO UN CONSTRUCTOR DE PUENTES
ENTRE LOS HOMBRES ENTRE SÍ.

✘ En los días en que más llovió fue : 20-10-20...63 litros siempre "muy bien caída"
12-10-15...52 litros
11-11-18...50 litros

✘ Los meses en que llovió más : Nov.(583)-Abril(571)-Oct.(444)-Marzo(437)
" " menos: Sep.(204)-Jun.(171)-Jul.(129) – Agto.(49)
" quedan en medio: En.(407) – Feb.(331)-May.(291)- Dic.(268)

✘ El año en que hubo menos días de lluvia y menos llovió el 2.017, con 50 días(346 litros)
" " más " " 2.018 85 " 793 "

✘ A veces no consiste en que llueva mucho sino que llueva como debe y cuando debe.
Esta es una estadística muy significativa de los siete últimos años, si bien hay quien dice que las estadísticas son para romperlas pero que, en este caso, no está de nuestra mano porque no somos dueños del tiempo meteorológicamente hablando.